

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN; MORA, 3, 4 y 5

AÑO XXVII

SABADO, 14 NOVIEMBRE 1936

NUMERO 8.365

TELF.º 1978

FRANQUEO CONCERTADO

Después de la humanitaria tregua de estos días, y después de haber sido fijados los objetivos de nuestra artillería, ha comenzado en Madrid---donde los nacionales acumulan toda clase de material de guerra para llevar a cabo el ataque definitivo---una preparación intensa por 120 cañones y 20 aviones

EN EL DIA DE AYER, LOS NACIONALES DERRIBARON DOCE AVIONES ROJOS, Y EN LOS BARRIOS DEL SUR DE MADRID CONTINUARON LA LABOR DE LIMPIEZA DE LAS CASAS, OPERACION QUE RESULTA LABORIOSA, YA QUE PUEBLAN DICHS BARRIOS 40.000 ALMAS

Enérgico discurso de Grandi contra los soviets ante el Comité de no intervención: «el fascismo — dijo — salvará la civilización y extenderá otra vez, si es preciso, sus banderas victoriosas». — Los Condes Ciano han llegado a Budapest. — El Gobierno de Burgos ha dictado las órdenes pertinentes para que mañana, domingo, todos los nacionalistas tomen sólo un plato en el almuerzo; sancionándose a los infractores. — El general Franco ordena el estampillado de los billetes de banco.

La dictadura roja en Arenas de San Pedro duró cuarenta días

Una visita al pueblo. — Lo que nos relató un señor de Madrid. — El tribunal rojo aplicó ochenta penas de muerte. — Enfermeras laicas

Atendiendo a una franca invitación de unos compañeros de Valladolid, recorrí el pueblo de Arenas de San Pedro, cabeza de partido, perteneciente a la provincia de Avila, después de restablecidas las comunicaciones.

Después de recorrer kilómetros y más kilómetros por estas lindas carreteras, llegamos al famoso Puerto del Pico, donde tuvo lugar la admirable gesta del coronel Monasterio, una de las más bellas páginas de heroísmo de esta guerra civil.

Al llegar a Arenas de San Pedro, sus habitantes nos saludan con el brazo en alto y la mano extendida, al grito de: "¡Arriba España!" En los rostros de estos habitantes se reflejan justamente las huellas de los sufrimientos vividos durante los cuarenta días de comunismo.

Al descender del automóvil observamos las huellas de los impactos en la mayoría de los edificios, así como los destrozos ocasionados en el edificio de las Colonias Escolares madrileñas.

En el Casino logramos departir unos instantes con un señor natural de Madrid, que pasaba el verano en Arenas de San Pedro, cuyo nombre no revelo porque tiene sus familiares en Madrid. Es persona cultísima y francamente de derechas.

Comienza diciéndome que el último día del mes de julio pasado, aprovechando la ausencia de las fuerzas y de las personas de orden, irrumpieron en el pueblo, procedentes de Lanzahita, unas turbas de milicianos rojos armados de escopetas y fusiles. Asaltaron la Cárcel y pusieron en libertad a todos los detenidos que eran izquierdistas.

Entre los detenidos figuraba el alcalde socialista Gonzalo Buitrago, quien en unión de un cabo de Infantería, organizaron el llamado Comité Rojo, que tenía como principal misión el desenvolvimiento de la vida administrativa del Ayuntamiento, y después el "Tribunal de la Sangre", encargado de las ejecuciones y de los crímenes más repugnantes. De este Tribunal formaban parte — sigue diciéndome — el administrador de Correos Eloy Velázquez Lobo, un hijo de éste, el herrero Serafín Felipe, un zapatero, otro sujeto y la mujer del administrador de Correos. Esta señora era la peor; siempre votaba, invariablemente, por la pena de muerte.

—¿Cuántas personas asesinaron esos rojos?
—Unas ochenta. Las primeras víctimas fueron unos doce muchachos de Falange Española, que desde la torre de la iglesia estuvieron defendiéndose durante varios días. Faltos de subsistencias y municiones, el alcalde socialista, que era emigo de uno de ellos, les invitó a la rendición, a condición de que nada les ocurriría, pues se limitaría a meterlos en la Cárcel. Tan pronto cayeron en su

poder estos jóvenes fascistas, las turbas rojas les dirigieron toda clase de insultos. Fueron llevados a la plaza, donde les hicieron unas fotografías que más tarde se publicaron en "Ahora", de Madrid, en cuyo pie decía: "Doce muchachos fascistas cogidos prisioneros por nuestras columnas de milicianos. Estos chicos engañados fusilaron a más de cincuenta personas pertenecientes al Frente Popular". Así se escribe la historia...

Terminada la fotografía, esos bravos falangistas caían acribillados a balazos. Después siguieron los asesinatos del cura párroco y del coadjutor y luego, en días sucesivos, otros muchos, hasta llegar a un total de ochenta personas.

Otro núcleo de personas de orden — continúa informándonos —, en número de unos cuarenta y dos, fueron llevadas a Madrid en unas camionetas de guardias de Asalto.

—Entonces, ¿no fusilaron a más personas?

—Sí, señor. Yo vi fusilar a dos capitanes del Ejército que pasaban el permiso veraniego en la Venta del Obispo, muy cerca del Parador de Gredos. Ambos oficiales murieron dando vivas al Ejército y a España e insultaron a sus verdugos.

—¿Cómo vivió usted la vida de comunismo?

—Los rojos apenas llegados al pueblo abolieron la moneda, que sustituyeron por vales. Se apoderaron de cuantos artículos había en los comercios de comestibles y tejidos. Saquearon las casas en su mayoría, apoderándose de los objetos de valor. La mayoría de las personas de orden no teníamos que comer, pasando unos días solamente con algún trozo

de pan y unas patatas cocidas. Ellos son los que comían bien, pues tenían todos los embutidos y jamones robados en las tiendas, así como los ganados.

—¿Qué hay de unas enfermeras laicas?

—Verá usted. Las enfermeras que ordenaron los marxistas prestar servicios en los hospitales de sangre, eran precisamente las pupilas de las dos casas de mala nota que existían en Arenas de San Pedro. Según relatan unos enfermos, llegó de Madrid una camioneta conduciendo a buen número de guardias de Asalto, con el fin de llevarse a Madrid a las monjas del Sanatorio. No pudieron llevar a efecto su deseo, gracias a la actitud enérgica del director del Sanatorio. Entonces unos guardias después de decirles que las iban a defender de las hordas rojas, lograron hacerse con ellas y llevárselas a Madrid. ¡Canallas!

—¿Cómo entraron las tropas salvadoras?

—Un día antes de entrar las tropas, los rojos pasearon los cadáveres por las calles, de más de diez mujeres, fusiladas hacía días. Las mujeres aplaudían este macabro desfile.

La toma de Arenas de San Pedro se hizo admirable. Por el Sur entraron los Regulares y seguidamente tomaron el pueblo por sorpresa. Los rojos huyeron por el Norte, pero uno de los escuadrones de Caballería de Monasterio, logró capturarlos y hacer justicia rápidamente. Fueron fusilados todos los componentes del "comité rojo", así como el alcalde y el cabo de Infantería, cabecillas de la revolución.

Desde el tres de septiembre Arenas está en nuestro poder. El día cinco apareció un avión rojo que arrojó unas bombas sobre el edificio de las Colonias Escolares madrileñas y que causaron la muerte de cuatro infelices niños, hijos de obreros. Después, Arenas vive tranquilo. ¡Arriba España!

RAMITOS

Valladolid, octubre de 1936.
(De "Gaceta de Tenerife").

Comandancia Militar de Baleares

Ampliando la noticia del apresamiento del "Ciudadela", podemos afirmar que fué realizado por el "Canarias", el glorioso buque de nuestra Armada, cuya lucida hoja de servicios, en el poco tiempo que lleva de navegación, no puede ser más brillante.

A bordo del "Ciudadela" iban, con rumbo a Barcelona, ocho titulados alféreces de Mahón, gallinas, cerdos, queso, una partida de zapatos y más de 20.000 pesetas. La Generalidad de Cataluña sabe estrujar bien a sus colonias.

Servicio de Plaza para el día 14 de Noviembre de 1936

Parada:
Comandancia, Prisión Estaciones, Cárcel y Prisión Hermanitas de los Pobres. — Regimiento de Infantería Palma n.º 36.

Sala de Armas. — Grupo Mixto de Artillería n.º 1

Caballería. — Grupo Mixto Ingenieros n.º 1.

Jefe de día: Comandante Infantería don José Martínez Agunaga.

Imaginería: Comandante de Infantería don Manuel Barrado Sampol.

Visita Hospital: 3.º Capitán de Infantería don Lorenzo Lladó.

Vigilancia: los Cuerpos de la guardia.

D. O. de S. E. — El Comandante Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

ESTADO MAYOR

Mallorca ha sido aprovisionada hace unos días con el siguiente cargamento llegado de la Península:

40 toneladas — Beja
10 toneladas — Habas
800 kilos — Maíz
500 sacos — Cebada
600 sacos — Harina
1.670 kilos — Azúcar
100 litros — Aceite Orujo
300 cajas — Jabón
40 bultos — Clin

En el Parque de Intendencia de esta Isla, se hallan depositados los efectos que a continuación se expresan procedentes de la Isla de Cabrera:

Máquinas de coser, 2; camas de madera, 5; somiers de idem, 6; lar-

gueros de cama (juegos), 5; palos traseros de idem, 6; mesitas de noche (sin piedra de mármol), 2; id. id. (con piedra de mármol), 1; mesa comedor, 1; Idem pequeñas, 2; catre, 1; percha de madera de pino de seis ganchos, 1; id. id. de haya de 5 id., 1; id. id. id. de cuatro id., 1; id. id. id. de tres id., 1; sillas de madera, 22; sillón de id., 1; butacas con lona, 1; armario ropero sin luna, 1; cajones

vacíos, 18; repisas de madera, 1; cajita de madera, 1; tablas, 4; mapa, 1; aparato de luz para pesca, 2; ruleta de madera, 1; espejos, 1; cuadro con fotografía, 1; cofres, 3; colchones, 3; almohadas, 1; palos, 2.

Las personas que acrediten son de su pertenencia pueden pasar por dicho establecimiento donde les serán entregados.

Palma, 13 de Noviembre de 1936.

Alocución del general Queipo de Llano

Se va conociendo ya en el Extranjero la verdad de la situación en España, como lo demuestra el que naciones como Uruguay, Portugal, Guatemala y Ecuador hayan reconocido al Gobierno de Burgos, y es seguro que a medida que vayan llegando a aquellas tierras noticias verdaderas, aquellos países hermanos se convencerán de que luchamos por la libertad, pues el marxismo hubiese implantado una dictadura tan salvaje como la de Rusia. Ya la juventud amante de las causas nobles comienza a manifestarse en favor del Gobierno del general Franco, como ha ocurrido en Hungría, donde se han celebrado manifestaciones estudiantiles, principalmente en Budapest, que han pedido al Gobierno reconozca al del general Franco. Con este motivo, ha habido distintos desórdenes en la capital de Hungría.

En la sesión de clausura de la asamblea del partido popular francés se aprobó un manifiesto dirigido al pueblo, en el que se pretende demostrar que los ciudadanos franceses no tienen ningún motivo para recelar un ataque de fuerza o una guerra civil. El partido popular dice que vigila el país y acorralará a los agentes de Moscú que viven en territorio francés y lanzan provocaciones contra Italia y Alemania. El presidente del partido Doriot, declaró que el comunismo, que ya había sido expulsado de algunas partes del país, lo sería de Chandenise y del país entero. "Le Petite Marroquin", periódico de Rabat, bajo el título de "El libertador" publica un interesante artículo en el que se analiza la situación española en relación directa con la de Francia, prodigiándose grandes elogios al general Franco y a las fuerzas nacionalistas. En el artículo, se dice que se ignora lo que obtendrá el general Franco a cambio de liberar a España y a Europa de la ignominia moscovita, y especialmente de Francia, a cuyas puertas se debate el monstruo soviético. Los nacionalistas no trabajan solamente para defender el orden en su país sino para salvar la civilización occidental, en tan grave trance en estos momentos. Asegura que los soviets tienen la partida perdida. A pesar de ello, los marxistas son cínicos y ya dicen que las retiradas obedecen a sus predicciones y las derrotas forman parte de sus planes. Por el contrario, el programa nacionalista se realiza punto por punto, como obediendo a un cerebro inteligente, y a pesar del apoyo que a los marxistas, abierta o encu-

biertamente, presta el frente popular francés.

Un periodista de "Le Figaro" ha presentado ante los tribunales una denuncia contra el Gobierno francés, en la que trata de demostrar que los aviones cuyos números, marcas y señas enumera que ha entregado Francia a Madrid pertenecían al Ejército francés y la Dirección del Aire ha tenido que entregarlos sin conocimiento del Gobierno y traicionando al país. Toda la opinión francesa protesta, como se vé, contra el apoyo moral y material que Francia presta a Madrid. En la formación que tuvo lugar el día de ayer en París para conmemorar el armisticio, al desfilar las fuerzas, una gran parte del público saludó a los generales con el brazo extendido al estilo fascista. Todo el pueblo francés advierte el peligro a que le lleva la política de Blum.

El Cardenal de París publicó un pastoral a todos los fieles mandando que desde los púlpitos de las iglesias se pusiera de manifiesto el peligro que amenaza a Francia ante la prodrid han efectuado un ataque enérgico a nuestras líneas, que ha cogido todo el frente y los flancos. Pero el frente y los flancos tienen hoy tal consistencia que es imposible que los marxistas se infiltren. Después de repellido el ataque, nuestras fuerzas les han perseguido de una manera encarnizada los han puesto en fuga en todo el frente y ellos han salido corriendo hacia Madrid, como si todos fueran de aquel célebre batallón del galgo. En el campo, han dejado más de 300 muertos, que se estaban recogiendo a las seis de la tarde y una cantidad considerable de armamento.

Es muy curiosa la inventiva que tienen los rojos. En el día de hoy, ha habido sobre Madrid dos combates aéreos de bastante violencia. El primero fué por la mañana, y en él topageción de las ideas marxistas. Por cierto, que ya ha aparecido el famoso sacristán de La Marsellesa en forma del partido comunista, el que ha presentado al Gobierno francés una protesta contra la campaña ordenada por el Cardenal de París, a la cual ha contestado el Prelado con una carta abierta diciendo que las advertencias que se hacen a los fieles de toda Francia no tienen otro objeto más que advertir que el comunismo es un grave mal social y que el cristianismo puede resolver, dentro de normas de justicia y caridad, todos los problemas sociales. El sacristán de La Marsellesa...

